

# LA PROTESTA

Año XIX California 1955.—U. T. 317, Barracas Buenos Aires, SABADO 19 de Junio de 1915 PRECIO: 5 CENTAVOS (Porto pago) Núm. 2577

ADMINISTRACION  
Girar y valorar a nombre del administrador  
PROLILAN VILLARRUEL

REDACCION  
Correspondencia de redacción, dirigirse a  
R. GONZALEZ PACHECO

## ACTUALIDAD

### El hombre descuartizado

Nosotros no dispensamos, sino que hasta cierto punto a los hombres. Hasta donde no pueden crear fuerza contra el destino. Donde los consideramos débiles, batidos por el ambiente, empezamos a sernos ya respetables. Perdidos entre la sombra, desnudos en el instinto, inocentes como vacas o panteras, los besamos aún...

Más, donde empiezan a idear, a desprenderse del bloque de los instintos, a erguir las cabezas, no: ahí les exigimos que se responsabilicen. Como sean, quienes sean, han de ceñirse sus creencias a la muñeca y labrarse su destino. Que caigan o se levanten, no nos interesa nada. Son responsables.

De esta guerra, por ejemplo, nos interesan los niños, las madres, el pueblo llevado a pelear a viva fuerza o, siguiéndose en la línea furiosa de sus instintos. Porque son irresponsables nos son sagrados. Los demás, les cueste lo que les cueste, se lo buscaron, recristo! A eso fueron, no a bailar. Bien despanzurados, pues, los que se despanzuraron...

Nosotros no respetamos sino que hasta cierto punto a los hombres. Menos nos respetan a nosotros, todavía. Cada tirano nos cuesta mutilaciones horribles. La propaganda, acá, lo mismo que en Francia, la pagamos con pedazos del pellejo. Bien que nos responsabilizan!

En este torneo de responsabilidades, juega el destino una carta. Interviene una ley de selección. Cae lo que debe caer. Nada más. El hombre descuartizado era un cañón, dicen, ahora. Y bueno. Lo mismo que si dijeran: el hombre descuartizado era el presidente de la república. No nos interesa nada...

### Waterloo... Malpú

No ha de ser el sol, nos creemos... El sol solivia los sesos de los que viven al mediodía, bajo los trópicos. Hierven. Son víctimas de un adelanto de luz que los rompe, tomó a las cigarras, en una vibración de entrañas.

A esto, al sol, se deben estos viveros de poetas que son Brasil, Puerto Rico, Cuba, Méjico, y casi todo Centro América. Se excitan de claridad; olfatean sensualmente, como monos, a las musas, los literatos. Claro, por ley de compensaciones son todos mediocres, sin excepción. Y sinvergüenzas.

Pero aquí, no será el sol, nos creemos. Ha de ser más bien la bestialidad; la bestialidad en frío, en rama, encerrada entre los cascos, como en un cajón de palo. Tiene que ser esto. A no ser que sea una propensión al chiste, irrefutable, aturrida, como la de los alemanes, para reír por entregas, cada seis meses...

Waterloo y Malpú, para un coronel Gutiérrez, agregado militar a la legación de la Argentina, en Madrid, se equiparan; están en un plano de trascendencia militarista, idéntica. Las dos fueron libradas por grandes capitanes, dice: Las dos fueron decisivas. Las dos debían diseñar la "carta política de los pueblos..."

Y lo dice en «La Nación», todo esto... Nadie busque a este coronel Gutiérrez para pegarle. Déjenlo. Ha de ser chiste alemán lo que ha escrito, para reír por entregas, cada seis meses.

Napoleón: Waterloo. — San Martín: Malpú. — Igualitos...

### ¿Qué vale más?

Mientras los austríacos y los italianos envían soldados y más soldados a las fronteras, se dedican también a escazar de las ciudades que puedan sufrir bombardeos o ataques aéreos, todos los objetos artísticos y de valor para ponerlos en lugar seguro.

Lo cual quiere decir que para los gobiernos tienen más valor los objetos de arte que la vida de los infelices soldados. Vamos, por lo visto, a volver a aquellos días de la destrucción de la catedral de Rím y otras cosas parecidas. Entonces, — y aun hoy colea el asunto, — una protesta universal se elevó contra los alemanes por la tal catedral. Y ni una sola, a excepción de las muestras, rugió para anatematizar el bár-

## NUESTROS EDITORIALES

### Reivindiquemos las alas

Todos los personalismos son negativos. Nos acortan los ideales, los reducen a lo actual, los hunden como estiletes en el barro. El ave del pensamiento picotea en las orugas, en vez de ir a buscar a las cumbres su alimento. Llena ya, se espulga al sol...

Ideas nacidas para cernirse y gritar sobre la tierra y los hombres, las voces animadoras, aterrizan, poco a poco, como si se desplumaran. Y en los corrales caseros, riñen sus crueles peleas, entre salpicones de odio y espectadores panzudos, huérfanos de alas, extrangeros de los vientos. Y aunque triunfen, siempre pierden, porque pierden su destino, se marchan, como con una esponja, del cielo...

Reivindiquemos las alas. Las ideas embanderan corazones, prenden luz en las frentes, abren como para una ascensión, en cruz, las almas. Los combates que libremos, deben ser, pues, en la altura, con gentes que se han alzado, buscando rumbos.

Todos los personalismos son negativos. El tiempo, que es corto ya,

para afirmar las ideas, ondearías sobre los hombres, darles destino, queda reducido a nada, si lo empleamos en cascotear a los otros, despellarlos. A más, con sólo llevarnos, la victoria es. Ella va entre nuestras guerras como bandera en el viento.

No hay elocuencia mayor, que al cante a más, que la de los hechos. — ¡Volamos?... Luego ex'stamos. Reivindiquemos las plumas.

Hay mucho interés aquí, demasiado, nos parece, en que bajemos los viejos, les hundamos los puones a las aves de corral, panzudas, huérfanas de alas, extrangeras de los vientos. No nos seduce el programa. No aterrizamos, nosotros; no nos nutrimos de orugas.

\*Todos los personalismos son negativos. Nos acortan los ideales, los reducen; nos los hunden como dagas en el barro. Y el ave del pensamiento — ¡el águila, compañeros! — picotea en los insectos en vez de ir de cumbre en cumbre; se nos despluma. Llena ya, se espulga al sol...

No es programa, no, señores. Reivindiquemos las alas. ¡Arriba, arriba!

## Crónicas Internacionales

### La guerra y el proletariado

Todo esto debían decir en Cuarto los que pretenden personificar las aspiraciones populares. ¡Otro que Trento y Trieste! Pero la embriaguez de la guerra quitó el buen sentido también a aquellos que dicen haber luchado siempre en favor del pueblo. ¡Figuraos! ¡También Víctor Manuel III se había embriagado! En efecto, el gobierno había anunciado que el rey, acompañado de Salandri y de los ministros de guerra y marina, asistiría a la ceremonia de Cuarto; pero aquí, que un día, antes de la famosa conmemoración, — mientras Gabriel D'Annunzio, el orador designado para la circunstancia, salía encendido de entusiasmo de París, — el gobierno advertía que el rey y los ministros no concurrirían a la fiesta, porque en esos momentos las tentativas con Austria tenían mala faz y así al rey ni al gobierno convenía alejarse de Roma! Cierlo es que Salandri no dijo precisamente que estaba en vísperas de la guerra con Austria, puesto que hasta el momento en que escribo, todo es misterio; dijo, no obstante, que los acontecimientos de esos días son tales, que el alojamiento de Roma del rey y del gobierno consistiría un grave error. ¡Pero Gabriel D'Annunzio, tocando el clarín de guerra, tuvo presente a Su Majestad en su discurso y el honor... quedó a salvo! Así, los diarios de horca y guerra pudieran decir que no es por miedo a Alemania ni a su Billow que Víctor Manuel III no asistió a la fiesta y que por lo tanto, no se trataba de un mutis político, pero sí de una previsión adoptada en el supremo interés de la patria!

De todo cuanto antecede, a nosotros nos anarquistas nada nos importa; y si yo lo cuento, es para que la crónica no quede incompleta y para que vosotros, propietarios de la Argentina, os hagáis una idea exacta de lo que ocurre en este bello país en estos días en los que la ansiedad por la próxima proclamación de la guerra, llega al paroxismo. El pueblo, es cierto, no quiere la guerra, pero arrastrado por la prensa burguesa que lo excita, permitirá al fin que sus hijos sean mandados al campo a matar y hacerse matar. Y parece que el finísimo día debe tardar. Todos declaran que estamos en vísperas de la fatal fecha; así que yo tengo que decirlos que, cuando esta correspondencia sea publicada, la horrible desgracia de la guerra, habrá sido implacable sobre Italia. Los hechos lo demuestran. El gobierno publi-

có decretos de requisición. Ya las llamadas a banderas aumentan; el ejército está pronto; todo está previsto. Y Austria — dicen los diarios intervencionistas — nos provoca porque no quiere saber nada de nuestra pretensión sobre Trento, sobre Trieste, sobre toda la Dalmacia. Y en Trento, en Trieste, en la Dalmacia — dicen estos señores — nos esperan con los brazos abiertos. Esta es la ocasión propicia; ¡En marcha! Este es el propósito de aquellos que no irán a la guerra y que de la guerra sacarán todas las ventajas.

Al proletariado pocos pueden llevarle la sincera palabra, aun cuando de ella no necesite, porque sabe perfectamente que será enviado al matadero, pero es impotente para oponerse a la violencia estatal y a esa violencia debe obedecer. ¿Por qué? Porque la inmensa masa no está con nosotros, no está con los anarquistas, porque si los proletarios profesaran nuestros principios de libertad individual y de bienestar social — los proletarios podrían hacer valer sus intenciones y se opondrían en masa a las órdenes del Estado. Si bien es cierto que la conciencia del proletariado es en su fondo, anárquica, es también cierto que esta conciencia, no se despierta fácilmente porque la ciencia humana de la que surge el anarquismo, no ha penetrado en todos los cerebros. No es culpa nuestra si la propaganda anarquista hizo tan pobres progresos. ¡Siglos de opresión, de miserias, de esclavitud, han embrutecido a las masas, y siglos se necesitan para que en esas masas pueda cultivarse el germen de nuestra doctrina: la ciencia por la cual el individuo, dueño de la propia voluntad y de la propia fuerza, se sienta capaz de oponerse a todas las injusticias que quieren consumar todos los prepotentes para vivir a expensas de la opresión y de la explotación de la mayoría de los hombres! Cuando este germen dé sus frutos, los individuos, conscientes de la fuerza de la ciencia, serán tan libres, que ningún ambicioso osará proclamar, entre ellos la guerra. Y ese día, la Anarquía, será.

Roberto D'Angelo.  
Nápoles, 10 de Mayo de 1915.

«No se ha de temer la pobreza, el destierro, la prisión ni la muerte; pero se ha de tener miedo al miedo.»  
Epicteto.

baro y canivalesco sacrificio de tantas vidas humanas...  
—Es que vidas humanas sobran,— decía; — y obras de arte, no.  
Ya quisieramos ver en las trincheras, frente a frente de la muerte, a esos que protestan, por ejemplo al troglodita Unamuno. Y veríamos entonces, qué valía más: si la punta de su nariz o un cuadro de museo.

## La controversia del jueves

### El comunismo triunfante

#### EL CONFUSIONISMO DERROTADO

Habrió el acto el compañero Biagiotti, con una exposición clara y sencilla de los fundamentos del comunismo anarquista, demostrando al propio tiempo que las luchas sindicales que no van acompañadas de una acción directa contra los distintos factores que concurren a la estabilidad del régimen actual, resultaban poco menos que inoficiosas. Concluyó afirmando y demostrando con argumentos irrefutables, que ni el comunismo en sí, ni el denominativo constituían un factor de desunión entre los trabajadores, y que, por el contrario, no podría realizarse una real fusión de fuerzas mientras los trabajadores, percatados de la bondad y ventajas del comunismo anarquista, no dedicaran sus actividades a la practicabilidad del mismo.

Contestó Pisani, haciendo esfuerzos por demostrar que el comunismo anarquista, constituiría en el porvenir una reforma que obstaculizaría la emancipación de los trabajadores, como lo han sido las religiones y los diferentes sistemas políticos que hasta la fecha han servido de convivencia social a los hombres. No consiguió su objeto, puesto que sus afirmaciones, no fueron sustanciadas, con la consiguiente argumentación comprobatoria.

Les siguió Celestino González, reafirmando los conceptos vertidos por Biagiotti y demostrando, como la humanidad, en todas sus épocas tuvo como principal motor impulsor del progreso, de determinadas ideologías que desaparecieron unas y tienden a desaparecer otras, porque no llenaron ni llenan las necesidades y aspiraciones de la misma. Llegó a la conclusión de que dada la naturaleza del comunismo anarquista, perfectamente de acuerdo con la realidad de la vida, está llamado a ser la forma de convivencia por excelencia y que a ella tienden todos los hombres, directa o indirectamente, consciente e inconscientemente.

Ocupó la tribuna Mansilla, comenzando por hacer una absoluta profesión de fe del comunismo anarquista. Continuó estudiando bastante acertadamente el movimiento anarquista del país, demostrando como los comunistas anarquistas, eran los que habían realizado la verdadera labor de emancipación integral durante los 20 o 25 años de actuación de los mismos entre la clase trabajadora. Pero al tratar el zarandeado asunto del IX congreso, con una tática que nos sorprendió en él, poniendo de modo inequívoco indiscutibles aptitudes de político polemista, trató de encerrar el agua para su molino, pretendiendo justificar su (injustificable) actitud y la de los compañeros que inconscientemente (queremos creerlo) sembraron la discordia y produjeron la división entre los anarquistas del país, so pretexto de fusiones inconcebibles. A esta altura fué interrumpido por muchos compañeros, y ya no pudo continuar, debido a las constantes interrupciones que determinaban sus sofismas y capciosidades, y al escándalo que puso fin a la controversia...

Ocuparon también, la tribuna, breves momentos, Barrera y Cintora, haciendo algunas a claraciones oportunas y Biagiotti que terminó diciendo que con la confusión de términos que empleaba Mansilla, no era posible llegar a nada concreto.

## La acción parlamentaria

Lejanas están aún las próximas elecciones, y ya han empezado los partidos a hacer su propaganda política y electoral, Conferencias, mítines y manifiestos de una parte; oradores, comisiones de otra. Siempre diciendo lo mismo, siempre prometiendo al pueblo, el bienestar para después del triunfo. Y el pueblo siempre incauto e inocente, supeditando su voluntad a la voluntad del caudillo, y delegando en terceros, su poder soberano e inviolable. Delegación y renunciamiento, de que se apróvechan los pillos, para el bienestar y la satisfacción de sus orgülos: afeos y ambiciones bastarían.

A una elección le sigue otra elección; a una esperanza otra esperanza; y como siempre, el desengano le sigue al mismo, sin lograr que el pueblo se convenza que el camino de la urna, no es la senda de su liberación; ni que la conquista del parlamento, puede constituir la conquista de la emancipación social del hombre. Pero el pueblo, va a la urna, emite su voto, espera y sueña, y mientras espera y confía, los pillos se encumbran, los privilegios perduran, y con ello, la miseria y la ignorancia de esa multitud inconsciente que en una lista de candidatos, confía un mundo de bienestar y justicia.

Tiempo es ya, de que el pueblo se convenza de la mentira parlamentaria: es ya hora de que abandone una lucha estéril e ineficaz, y marche y oriente sus pasos por las vías que han de llevarlo a su emancipación. La acción parlamentaria es un medio de lucha, que si algún beneficio puede irrogar, no será precisamente en pro de la clase proletaria. No tenemos más que observar la acción del parlamento argentino para llegar a la convicción de que el parlamentarismo, manifestación esencialmente burguesa, sólo se preocupa de los intereses de esa clase. En vano es, que una fuerza, pseudo popular, dirija sus energías para beneficiar al pueblo; existen intereses creados, privilegios de clase, que sólo desaparecerán por el mandato al

la voluntad de una revolución. La historia nos da el ejemplo: los privilegios de la aristocracia.

Tenemos en la cámara de diputados, que la oposición, la minoría parlamentaria, constituye mayoría frente al oficialismo, esto es, a la fracción aquella que se pretende, representante los intereses de los privilegiados; mayoría, por lo menos en el número que forma «quorum». Ahora bien: esa fracción radical que para demostrar su interés por el pueblo, ha puesto en práctica ese irónico y sangriento sainete del «pan integral» y a continuación, el funcionamiento de establecimientos para abaratar la leche, la carne y otros artículos de necesidad en el congreso? Precisamente esa payasada del «pan integral» que podría ser el cable iniciativa si para empuñarla y reducir a su mínima expresión no la descubriera — la hacha política y el mezcuinto y ambicioso fin de un próximo triunfo eccionario; ese mismo acto, desvirtúa y niega la eficacia de la acción parlamentaria. Si la obra del legislador puede beneficiar al pueblo, sobre ese acto que es exclusivamente de iniciativa individual; y si es preciso recurrir a él, debemos convenir que la acción del legislador es nula e ineficaz.

Tenemos luego la otra fracción que pretende ser más revolucionaria que la anterior, ¿cuál es su obra en el congreso? ¿cuál es el beneficio que irrogó al pueblo? Ninguno. Proyectos que se encarnetan, leyes que no se cumplen, y siempre la discusión estéril, y cuando no, el insulto boz y la frase burda. ¡Esta es la obra con que pretenden vanagloriarse y pedir de nuevo el voto al pueblo, los socialistas?

Tuvieron uno: cuando tengamos más, dijeron, tuvieron dos, pidieron más aún; fueron cuatro, lo mismo; y hoy son nueve en la cámara de diputados; y la obra de los nueve es igual al de los cuatro, dos y uno; esto es el resultado, fue siempre: cero. Y de nuevo se preparan para las elecciones, para de nuevo pedir el voto al



Obreros teatros

Se cita al gremio a la asamblea que se efectuará mañana domingo 20, a las 3 p. m., en el local Montleaguito 90.

- Orden del día: 1.º Acta anterior. 2.º Nomenclador de la comisión administrativa. 3.º Asunto obreros no admitido. 4.º Asuntos varios.

Obreros panaderos

Compañeros panaderos: No lo dudamos que todos como un solo hombre concurriréis a la asamblea que se realizará mañana domingo 20, a las 8 a. m., en el local Rincón 630, para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Balance general. 2.º Asuntos e informaciones societarias. 3.º Reintegración de la comisión. 4.º Asuntos varios.

Obrero peluqueros

Quedan invitados a la asamblea general que se efectuará mañana domingo 20, a las 9 a. m., en el local Trala-1747, para tratar asuntos de importancia.

Noticias marítimas

Entradas: Ayer: Vapor inglés Iveran, de Rangon en el Riachuelo, con arroz; vapor inglés Debingshire, del Rosario, en la dársena norte a completar cargamento; vapor francés Anirail Chamier, de Cardiff, en lastre; vapor italiano Ayanti, de Newport en el dock sur, con carbón; vapor francés Plata, de Marsella y escalas en la dársena norte, con pasajeros y carga general (a última hora); vapor alemán Texas, de Cardiff en la dársena sur, con carbón; vapor argentino Centenario, de Rotterdam en el dique 3, en lastre; vapor inglés Ben Brakie, del Rosario en el dique 3, a completar cargamento; vapor inglés Wanda, de Comodoro Rivadavia en la dársena sur, con petróleo.

LA REBELION

La agrupación «La Rebelión» hace saber a la colectividad anarquista que el día 15 de Julio próximo saldrá a luz el primer número del periódico «La Rebelión». El simpático paladín de la causa anarquista, tan bien acogido en su corta vida anterior, dispuesto está a retribuir la generosa ayuda presentada por la colectividad a suscribir sus acciones, voceando el verbo sonoro del anarquismo ideal.

Balance general de «La Protesta»

Table with columns for 'ENTRADAS' and 'SALIDAS'. Includes sub-sections for 'Correspondiente al mes de Marzo' and 'RESUMEN'. Lists various items like 'Por venta de diario y recorte', 'Instalación máquina «Marinoni»', and 'Gasto para administración'.

NOTAS VARIAS

A los entros y sociedades: El Centro dramático «Alas», realizará una función y conferencia el día 7 de agosto, a beneficio de «La Protesta» y la F. O. R. A.; por lo tanto, pedimos tengan en cuenta para no efectuar función en la misma fecha.

Oficios Varios de Berazategui

Prevenimos a todos los compañeros vidrieros de toda la república, que de la cristalería Rigoleau, ha salido uno de los capataces, a contratar obreros para esa casa. Esando esta en huelga, esperamos que los compañeros del interior y de la capital, pres-tarán su solidaridad, no concurriendo a trabajar en esa cristalería.

Nota. — Estos balances serán revisados por la comisión revisadora de cuentas. En la semana próxima publicaremos los balances de abril y mayo. La Administración.